

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 16.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. . . Semestre, 6 pesos en
 oro, 1 año 8.
 En Francia Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Extranjero.

La audiencia del rey Víctor Manuel con el Sr. Gambetta ha durado una hora.

Se atribuye grande importancia política á esta conferencia.

Durante su permanencia en Roma, el Sr. Gambetta se ha esforzado en estrechar los lazos de amistad con el partido avanzado italiano, exponiendo la necesidad de que hubiese mayor armonía entre el partido liberal de Italia y el de Francia, con objeto de contrarrestar el ultramontanismo, sobre todo ante la eventualidad de la elección del sucesor de Pío IX.

—En Singapore se ha recibido la noticia de que las tropas chinas han asesinado á 15000 personas en Marass, territorio de Kahgar.

—Dicen de París que preocupa mucho á los conservadores y está siendo objeto de diversos comentarios, el reciente viaje del Sr. Gambetta á Italia, por creerse á este encargado de una importante misión política cerca del gobierno del rey Víctor Manuel.

Se propondrá á la Cámara de Versalles que hagan del Panteon un templo de la gloria. También se presentará una proposición de ley relativa á los golpes de Estado. El gobierno ha declarado al Nuncio de Su Santidad que impedirá que el clero intervenga en la política.

—En las elecciones que actualmente tienen lugar en Francia han obtenido los republicanos inmensa

mayoría.

El Congreso obrero se abrirá en Lyon el día 18.

Mr. Luis Blanch ha dicho en Arres que la república está asegurada.

Rocheport pronunció un discurso en el entierro de Courbert. Algunos comités republicanos se han suscritos para erigir á aquel un monumento.

El ministro de la guerra, general Corel, ha dado orden á la gendarmería de que auxilie á los comisarios de la cámara que practican la información.

El príncipe heredero de Austria ha visitado á la ex-emperatriz Eugenia.

Ha declarado M. Depretis que la visita de Gambetta no cambiará el aspecto de la política pruso-austriaca.

Ultramar.

Por la vía de los Estados-Unidos se han recibido en Madrid noticias de la isla de Cuba que no carecen de interés.

Practicando el coronel Gasco un reconocimiento por la zona del departamento Central, en donde opera; lo dió por terminado al no hallar rastro alguno que indicara el paso del enemigo por aquellos parajes. Separóse entonces de su fuerza, acompañado solo por 20 guerrilleros, y á poco fué atacado de improviso por una partida de insurrectos compuesta de 80 á 100, que rompió el fuego á quemaropa. No

titubeó, sin embargo, en atacarlos á su vez con 18, pues había enviado dos para que avisasen á la fuerza mas próxima, batiéndose con tal bravura, que lograron rechazarlos, causándoles algunas bajas y apresando algunos efectos.

Otro hecho de armas de mayor importancia refiere una carta circulada por la prensa asociada de la Habana y ocurrido junto á Sancti-Spiritus, entre una columna española y un cuerpo de 250 insurrectos. Tras de un combate de dos horas huyeron estos desbandados, dejando 50 muertos en el campo y 121 prisioneros, entre los cuales se encuentran dos ayudantes de Máximo Gomez y 25 oficiales. Nuestras bajas fueron 12 muertos y 19 heridos. Se les cogió mucha é importante correspondencia.

De Sancti-Spiritus á la Trocha, y en toda la comandancia general de Cienfuegos operan numerosas columnas de 20 hombres, ocupadas en limpiar de enemigos el territorio, lo cual van logrando hasta el punto de que transitan por aquellos caminos el militar y el comerciante sin peligro alguno.

El general en jefe visitaba con prodigiosa diligencia los puestos y establecimientos militares.

En general, la campaña seguía activa, y las presentaciones no disminuían, según los partes recibidos de Santa Clara, Sancti-Spiritus, Holguin, y Puerto-Príncipe.

Acerca del conflicto surgido en la Habana entre el gobernador general

y la autoridad eclesiástica de aquel obispado con motivo del decreto de reduccion de los dias festivos, dice una carta de la Habana que publica un diario zaragozano, que el vicario capitular, sede vacante, se ha negado á comparecer ante el magistrado instructor del sumario formado por los términos de la reclamacion de aquel, á que el general Jovellar no dió curso, mostrándose resuelto á no comparecer si no le obliga por fuerza, pues entiende que no está sujeto á los tribunales seculares.

GUERRA DE ORIENTE.

Austria y Prusia piden la libertad de navegacion en los Dardanelos, considerada por los ingleses como motivo de guerra, bajo cuyo pretexto se están armando.

Se ha comunicado á la Puerta la respuesta de Rusia al gabinete inglés.

El gobierno inglés se abstendrá de ocupar el Egipto.

Los búlgaros se sublevan á medida que los rusos avanzan.

El gobernador de Nisch ofreció capitular, pero sus proposiciones han sido rechazadas por el príncipe Milano.

Convocaránse en Rusia los principales búlgaros para tratar de sus intereses.

Han salido de Alejandria tres barcos llenos de tropas.

Dicen de Constantinopla que los delegados ruso-turcos discutirán el armisticio.

El Parlamento ha pedido al Sultan

á la palabra *Entrad*, la puerta se abrió: era el carnicero.

—Por aquí dijo una voz debilitada que partía de la cama enteramente envuelta por las cortinas.

Cantagrel se acercó sin desconfianza; pero en el mismo momento en que alargó la mano para descórrer la cortina, dos brazos vigorosos le sujetaron y una voz que era imposible no reconocer por la de un hombre, gritó:

—A mí, hermanos!

Los dos jóvenes salieron enseguida de su escondite, y se lanzaron sobre Cantagrel.

Era ya tiempo! Al primer esfuerzo del carnicero Tomás, habia sido arrojado con fuerza contra la cama, y si hubiera estado solo Cantagrel de un segundo golpe lo hubiera enviado al otro barrio.

Pero los tres cogieron al mismo tiempo al coloso con una rabia terrible y sin decir palabra.

Por su parte, Cantagrel, que adivinaba la causa de la lucha y que sabia que de ella dependia su vida ó su muerte, desplegaba las fuerzas titánicas de que le habia dotado la Naturaleza.

La lucha fué terrible. Durante un cuarto de

miraron con una sonrisa terrible; sabian cuanto deseaban saber.

Después los dos mas jóvenes dijeron al mayor:

—Ahora, Tomás, que hay que hacer?

—Quedaos aquí, dijo Tomás; voy á ver á las mujeres.

Un instante después volvió á bajar con un billete en la mano y seguido de su tia y hermanas.

—Ahora, dijo á las mujeres, á vosotras os toca velar y obrar á nosotros.

Y haciendo una seña á sus dos hermanos para que le siguiesen salió con ellos.

—Hermano, dijo Juan cuando estuvieron en la calle y vieron que Tomás les conducía hacia el camino de Tolosa, que no tomamos armas?

—Nos guardaremos bien, dijo Tomás

—Porqué? preguntó Luis.

—Porque con armas podríamos matarle, y él debe morir en manos del verdugo. Tan solo necesitamos cuerdas.

—Es muy justo, dijeron los dos hermanos.

Llamaron á la puerta de un cordelero y compraron cuerdas nuevas, después de lo cual volvieron á emprender la marcha hacia

a vuelta de Midhat-Baja.

Correspondencia Particular
de LA LUCHA.

Madrid 2 de Enero de 1878.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero: En los círculos políticos era anoche leído con gran avidez el artículo programa con que la nueva empresa y redacción del periódico «El Pueblo Español» ha inaugurado sus tareas, y el cual se atribuye con fundamentos de verdad, al eminente orador parlamentario señor Emilio Castelar. Por tanto, escusado es decir que viene á defender los principios democráticos en toda su pureza, y para ello parece que cuenta aquella con la colaboración de los mas ilustrados escritores de dicha comunión.

«La Correspondencia de España» en su número de anoche dice que el señor Posada Herrera aceptó la candidatura ministerial lisa y llanamente, y sin ningun género de condiciones.

Si V. tiene presente lo que le tengo dicho sobre el asunto, recordará que uno de los últimos días de la semana próxima pasada le decía lo propio y con las mismas palabras que emplea el diario de la calle Mayor, que antes habia manifestado precisamente todo lo contrario.

Lo que anuncié á V. ayer respecto á los centralistas, es ya un hecho consumado y público.

Seguirán haciendo lo que hasta aquí, es decir, se mantendrán independientes, apoyaran al señor Posada Herrera, esperando llegue el momento que le indiqué al darle cuenta de los planes políticos que se atribuyen á este hombre de Estado á quien, en concepto de ciertas personas, solo le falta, para triunfar en toda la línea, el que los constitucionales abandonen la abstencion y vuelvan á ocupar sus puestos en las cámaras, y, para conseguirlo me consta emplea cuantos recursos están á su alcance, pero no puedo decir el resultado que darán semejantes gestiones, mayormente cuando entre aquellos, las opiniones se presentan encontradas.

El día 9 del corriente con seguridad

sabremos lo que hoy se ignora aun por muchos interesados que creen que habrá de ser objeto de una votacion que será propuesta por algunos individuos de los que están llamados á resolver la cuestion.

Tenemos aquí ya el presidente del consejo Sr. Cánovas del Castillo que llegó esta mañana á las 6 y media con su renombrado pliego cerrado.

Sus íntimos amigos se han apresurado á saludarle, y algun impaciente, á pesar de lo intempestivo de la hora, salió á recibirle á la estacion desde donde le acompañó á su morada oficial.

A las tres de la tarde todos los ministros fueron á darle la bienvenida, y con tal motivo parece que se habló largamente de los asuntos de actualidad, y de la breve detencion que hizo en Málaga á su paso por dicha ciudad.

Probablemente mañana habrá consejo y en él quedarán resueltas las cuestiones de carácter urgente.

Por telégrama se ha expedido hoy una especie de circular dirigida á los senadores y diputados de la mayoría que se hallan ausentes, para que el día 8 sin falta estén en Madrid, á fin de que concurran á la junta magna que ha de celebrarse en los salones de la Presidencia, con el fin de darles á conocer los propósitos del gobierno en la inmediata reunion de córtes y fijar la conducta que deberán observar en el período parlamentario. Esta, á pesar de que los amigos del gobierno eludirán todo debate político para no interrumpir la discusion de las capitulaciones matrimoniales, y que hay interés marcado en despacharlas cuanto antes y cerrar las córtes hasta primeros de febrero en que se abrirán con toda solemnidad para empezar una nueva legislatura ha de ser fecundo en acontecimientos, puesto que se cuenta de ciertos individuos de las oposiciones que durante el presente interregno se han consagrado á la recoleccion de datos referentes á determinados asuntos que se agitan en alza como nunca, estan firmemente decididos á apurar todos los medios que concede el reglamento para plantear la cuestion ante la representacion nacional antes de que

de nuevo suspenda sus tareas.

Indudablemente la politica va á entrar en un período de grande animacion y no han de escasear las sensaciones.

La oposicion al gabinete Cánovas promete ser muy ruda si he de creer á sus adversarios que en sus conversaciones particulares se comunican el capítulo de cargos que tienen formulados y aseguran que los denunciarán ante la cámara, al pié de la letra.

El corresponsal.

Madrid 5 de Enero de 1878.

Mi distinguido compañero: Los periódicos de la mañana se ocupan de la visita que anoche á primera hora hizo el Sr. Posada al Sr. Cánovas, que duró unos tres cuartos de hora.

Todos convienen que reinó completa cordialidad en la conferencia y segun mis informes solo se trató de los asuntos de que han de ocuparse las córtes en su primera reunion y en estos se manifestaron conformes ambos señores.

Tambien se dice que el segundo llegó á hacer indicaciones sobre la politica del porvenir pero el primero parece que estudió habilmente el entrar de lleno en el asunto su pretesto de que las cuestiones que se aceptan en el día por su importancia y trascendencia debian absorber hoy toda la atencion.

El miércoles habrá consejo de ministros presidido por el rey en el cual deberán quedar resueltas cuestiones de bastante importancia que por espacio de varios dias han venido siendo el tema obligado de las conversaciones de los políticos.

El señor Sagasta visitó anoche al Duque de la Torre, con quien conversó largamente sobre asuntos de interés para la comision que representan. Este que saldrá de un momento á otro para sus posesiones de Andalucia, no regresará hasta mediados de febrero.

Los ministros han tenido hoy una entrevista con su Presidente, en lo que han seguido tratando de los asuntos del día.

A la par que se acerca la apertura de córtes aumentan los cabildeos entre los que toman asiento en los

mismos para preparar el plan de campaña.

Don Cláudio Moyano, recibió ayer en su casa á los pocos amigos que parece que aun no están resueltos á seguirle en el camino que precisamente ha de emprender en la primera ocasion.

Estos trabajan para disuadirle y si no lo consiguen no saben decir lo que haran por último.

En el caso de aquel se encuentra el conde de Xiquena, decidido á hablar si su contrincante provoca la cuestion.

En la imposibilidad de conjurar el conflicto, lo que se trata es de reducirlo á las menores dimensiones posibles á fin de que el moderantismo histórico no sufra las consecuencias de rencilla puramente personales.

Los radicales monárquicos se reunirán un día de estos para ver si han de tomar parte en la eleccion de mesa. Lo mas probable es que no la tomen.

Los jefes del partido constitucional se muestran reservados cuando se les pregunta si prevalecerá ó no la abstencion. Se comprende de que obren así por la division de opiniones.

El corresponsal.

Gacetilla General.

Anteayer en la calle de la Rutlla fué atropellado por su propio vehículo el conductor que lo dirigia.

Fué oportunamente auxiliado y conducido luego á su casa.

—El año que acaba de terminar ha sido fatal para la navegacion. La sociedad inglesa de seguros marítimos Lloyd ha registrado durante la semana pasada 33 naufragios, y en todo el año 1809, lo cual arroja un aumento de 106 sobre los del año anterior.

—El sábado al anochecer, y segun tradicional costumbre, se tiraron á la calle algunos centenares de chiquillos, armados de sus correspondientes farolitos, para recibir á los reyes Magos con los honores de ordenanza.

Y entretanto, caten ustedes á los papás muy satisfechos porque todos

Tolosa, en donde llegaron á las diez.

Entraron en la ciudad sin ser reconocidos, ganaron la plaza de San Jorge, y mediante una llave que la viuda Mirailhe habia prestado á Tomás, penetraron á la casa sin despertar á la sirvienta, y como conocian perfectamente su interior, subieron enseguida al cuarto de su tia. Se entraba en este cuarto por tres puertas; examinaron perfectamente todas las disposiciones y despues aguardaron en silencio la llegada del día.

Al despuntar la luz, Tomás colocó á cada uno de sus dos hermanos detrás de una puerta y subió á la buhardilla de la criada, que estaba ya vestida.

—Catalina, dijo á la buena mujer que le miraba toda admirada, anoche llegamos mi tia y yo, pero no quisimos despertarle.

—Jesús! señor Tomás, dijo la sirvienta, es verdad lo que se dice?

—Qué hay de nuevo? que es lo que se dice, Catalina?

—Que el señor Saturnino Siadoux nuestro padre ha sido asesinado por unos bandidos á orillas del río Lers.

—Ha! si, Catalina, nada, nada hay mas cierto.

—Y no es posible conocer en seguida al asesino?

—Créese que es un muletero que ha vuelto á tomar el camino de los Pirineos?

Oh! Dios mio! Que desgracia! exclamó la anciana.

—Ahora, Catalina, dijo Tomás, mi tia piensa, con razon, que en tales circunstancias lo mejor es dirigirse á los amigos, y como Cantagrel era uno de sus mas íntimos, me envia á que vayais á traerle este billete, diciéndole al propio tiempo de palabra que venga al instante, y sin tardar; ella le aguarda en su dormitorio; la pobre mujer ha experimentado una tan violenta sacudida, que se ha puesto enferma.

En cuanto á mi, regreso en ese mismo instante á la Cruz-Dorada, en donde me aguarda la familia. Así, pues, adios Catalina, porqué á la vuelta ya no me encontrarás.

La vieja servidora acabó de vestirse y corrió á casa de Cantagrel.

En cuanto á Tomás, volvió á entrar en el cuarto de su tia.

Un cuarto de hora despues, se oyeron pasos en la escalera, esos pasos se acercaron pausadamente á la puerta, oyéronse tres golpes, y

Los años en aquel día logran hacer comulgar á los niños con ruedas de molino.

Se entiende á los niños que no pasan de tres años, porque lo que que es en pasando de esta edad ya empiezan á llamarse á engaño y á señalar á sus papás como autores de la broma.

Antiguamente los chicos no conocían la *trampa* hasta los quince años.

Lo que puede la ilustracion ¿he?

—En el último tren del domingo salió con direccion á la Côte, nuestro querido amigo D. Joaquín Ruiz y Blanch, acompañado de su esposa.

—Del resumen de las cantidades valores y derechos de los principales artículos importados en la Península é islas Baleares durante el mes de setiembre del año pasado, resultan 29.265,369 pesetas de valores y 5.760,753 de derechos, 5.979,655 menos en valores y 539,194 menos en derechos que en setiembre de 1876; habiendo contribuido á esta baja de derechos las aduanas de las provincias de Alicante, Almería, Barcelona, Coruña, Huesca, Murcia, Navarra, Santander y Tarragona.

—Anteayer en la plaza de las Colles vinieron dos sugetos á las manos, teniendo que intervenir la autoridad para ponerlos en paz.

—Don Ramon Brandia hacendado vecino de la villa de Camprodon ha presentado solicitud de registro de doce pertenencias de una mina de mineral «Antimonio» con el título de «Rosita» situada en terreno comunal del Bach de Abella distrito municipal de San Martin de Vilallonga.

—Se va á presentar en la direccion de Correos para su aprobacion un nuevo sistema de baliijas, donde los carteros podrán llevar á domicilio la correspondencia pública.

—La Junta del censo de esta ciudad ha terminado sus trabajos de rectificacion de cédulas.

Es de elogiar el celo y la actividad que los individuos de dicha junta han demostrado en el desempeño de su cometido, pues, segun nuestras noticias, ha tenido que rectificar la mayoría de las cédulas recogidas, por venir mal estendidas, como era de suponer, dado su complicado y, para muchos laberintico casilleo.

—Un periódico americano insertó, hace algunos dias, el siguiente anuncio:

«Manera de escribir sin pluma y sin tinta. La explicacion se mandará franco al que entregue cinco francos.»

Un dependiente de una casa de comercio, ávido de saber en que consistía tan gran descubrimiento, envió la suma pedida por el autor del anuncio, quien, á su vez, contestó á vuelta de correo en los siguientes términos:

«Escribid con lápiz.»

Y no ser tontos, debía haber añadido.

—Parece que la viruela continua haciendo victimas en algunos pueblos del Ampurdan.

—De una serie de experiencias hechas en un globo por Fiamarion resulta que el silbido de una locomotora se oye en el aire á 3.000 metros, el ruido de un tren en marcha á 2.500, el tiro de una escopeta á 1.400, la voz humana á 1.000.

La palabra se distingue claramente á 500 metros de abajo para arriba; mas de arriba abajo solo se oye á los 100.

Observó tambien que el eco no es viable por la superficie lisa de los lagos sino cuando la voz parte de arriba.

Leemos en el *Petit journal*, de París:

Con frecuencia se preguntan algunos cómo pueden los cocheros soportar impunemente, á todas horas, los rigores de las estaciones y, sobre todo, los de la estación invernal, tan pródiga en lluvias, vientos, frios y nieves. Cualquiera creeria que se hallan dotados de una constitucion especial que los pone al abrigo de los accidentes propios de las temperaturas excesivas. Pero quien tal creyera padecería un grave error, porque precisamente entre las personas que se dedican á ese rudo oficio es en quienes se encuentra mayor número de bronquitis, resfriados, catarros y otras afecciones de los bronquios y de los pulmones. Basta para convencerse de ello pararse algunas horas en la farmacia Guyot, la cual tiene la especialidad de la fabricacion de las *Cápsulas de Alquitran*.

Es un espectáculo curioso observar el número de carruajes vacios que se detienen á la puerta de aquel establecimiento y ver la fila de cocheros que entran continuamente á buscar un específico que es para ellos tan útil y necesario.

El fenómeno tiene una explicacion muy sencilla: las *Cápsulas de Alquitran de Guyot*, reemplazan con gran ventaja las pastillas, tisanas y pociones que las personas obligadas á vivir en continuo movimiento ó fuera de su casa no pueden tomar. Otra de las ventajas que ofrece esta medicacion, ventaja no despreciable es la modicidad de su precio. Teniendo en cuenta que cada frasco contiene 60 cápsulas, y que la dosis ordinaria es de dos á cada comida, se comprenderá que el precio del tratamiento apenas llega á un real por dia. Para las clases no acomodadas, la cuestion de precio no es insignificante, y á ella, sin duda alguna, tanto como á la eficacia del producto, se debe la popularidad que en estos últimos tiempos ha conseguido el empleo de las *Cápsulas de Alquitran*.

Correo de Madrid.

Correo del 6.

El señor Alonso Martinez ha autorizado á «La Correspondencia» para desmentir el relato que publicó «El Imparcial» sobre la reunion de la Junta directiva y los directores de los periódicos centralistas.

—«El Parlamento» declara es el órgano autorizado del centro parlamentario.

—Es inexacto que la reina madre piense salir de París.

Seccion bibliográfica.

—El siguiente sumario pertenece al núm. 52 de *La Salud*:

Seccion I. — Higiene dogmática. Comentarios á una décima. Verso sexto Ejercicio y diversion. — Seccion II. Higiene crítica. Proyecto de reglamento de partidos. — Seccion V. Estafeta de la salud. Noticias universales. Noticias nacionales. Noticias locales.

Provincias.

Los periódicos valencianos se ocupan de la muerte de un hombre honrado debida á una funesta equivocacion. Se trata del infeliz que prendió en el Grao la guardia civil el 31 de diciembre último por la noche y que mataron los guardias al tratar de escaparse.

Era la víctima un joven alicantino de 25 años, fogonero del vapor «Betis», que naufragó en las costas de Cataluña, salvándose aquel despues de seis horas de pugna con las olas. Aquella tremenda lucha trastornó sus facultades mentales, y quiso volver á su casa por tierra horrorizado de lo que habia sufrido en el mar.

La guardia civil, que tambien buscaba á un escapado de Alicante, le dió el alto al marinero, el cual, víc-

tima de su propio espanto, comenzó á suplicar á los guardias que no le matasen. Al abrir los guardias la cárcel, echó á correr el naufrago y recibió un tiro que le atravesó la cabeza.

—El Gobierno ha indicado al Ayuntamiento de Cádiz con seis meses de antelacion el deshaucio de la recaudacion del impuesto de consumos.

—Han llegado á Leon para ser distribuidos en la provincia 15 individuos desterrados de Andalucía por vagos y sospechosos.

—En el pueblo de la Selva (Tarragona) se han cerrado todos los establecimientos de pesca salada por no poder soportar los nuevos impuestos y repartos.

—Dicen de Valladolid que en el fondo del rio Pisuega se han hallado tres barcos que desaparecieron hace unos dias de sus márgenes, los cuales aparecen rotos y cargados de piedras para que se hundieran.

—Cuando ocurrieron en Villar del Arzobispo las numerosas defunciones originadas por haber comido carne de un cerdo atacado de «trichina», se dijo, y así parece lo cierto, que esta enfermedad es muy poco comun en nuestro país; pero el hecho de haber sido decomisado en Cartagena un cerdo de 14 arrobas atacado de aquella terrible enfermedad, el cual hubiera podido muy bien causar hasta centenares de victimas, merece llamar la atencion de las autoridades por si el mal se generaliza.

—En los sembrados de algunos pueblos de la provincia de Alicante ha aparecido un pequeño parásito del género de los roedores, que corta el tallo de la caña del trigo por junto al nacimiento de la espiga, dejando la planta con lozanía, pero sin fruto.

—El Ayuntamiento de Guarnizo, en cuyo astillero se hicieron en otro tiempo los navios mas poderosos de nuestra armada, trata de levantar un edificio destinado á construcciones navales á fin de proporcionar al pueblo elementos de prosperidad.

—El 5 debió celebrarse en Valladolid un consejo de guerra para fallar la causa contra el capitán del regimiento de San Marcial, don Antonio Casajús por haber maltratado á un sargento del mismo.

—El 3 se pagó en Valencia el premio de cuatro millones de la loteria de Navidad al batallon de Mérida.

Seccion literaria.

DELIRIO HUMANITARIO.

En vano clamar quise: «deteneos, ¡Infelices, que haceis? ¿No sois hermanos?»

Francisco Martinez de la Rosa.

Cual águila atrevida
Que á las nubes eleva raudo vuelo,
Así tambien mi pensamiento, un dia
Atreviéndose á cruzar espacio inmenso.

Delirante y osado,
Quise abarcar el caos, el misterio
Que al hombre impulsar sueló á cruda
Olvidando sagrados mandamientos.

Recorri de la historia
El confuso babel; ella y los templos
Por el fuego destruidos, de mil luchas
Testigos innegables me ofrecieron;

Y asquerosos osarios,
En mitad de espaciosos campamentos,
De horriboras é inútiles batallas
Tambien me dieron tétricos ejemplos.

Al pié de fuertes muros
Contemplar pude, rotos y dispersos,

Aceros de indomables enemigos
Que al morir, sucumbieron combatiend

Y allí, vi mutilados,
Con acerbo dolor, los pobres cuerpos
De hombres que ni siquiera conocian
A quien causó destroz tan horrendo:

En tanto, en los hogares
De los que aniquiló candente hierro,
Por el hambre extenuados, fenecian
Los niños, las mujeres y los viejos!

Cesó la guerra al fin,
Himnos de paz los ecos repitieron,
Vencedor y vencido se abrazaron
E hicieron mentirosos juramento.

Autócratas altivos,
Logrado habian ya su extraño anhelo,
Y para garantir mútuas alianzas
Impusieron tributos á los pueblos;

Y aquellas que entre luto
Sumido hallaron el hogar paterno,
Para cumplir agenos compromisos
Hubieron de vender, hasta sus lechos.

Idelfonso Igual.

Olot, Enero de 1878.

DOS ANGELES.

Soneto.

Era muy jóven cuando me aquejó
De una pasion el ciego frenesí;
Cuando el amor, antes de amarte á ti,
La calma de mi pecho arrebató.

Pero con el mi corazon sintió
Cuando aquel ángel que adoré perdí;
Mas mi dolor cesó cuando te oí,
Porque otro ángel mi alma te creyó!

Las dos, con un cariño sin igual,
De mi vida apartasteis toda hiel;
Por esto, si yo un ser fuese inmortal,
Grato recuerdo conservara fiel
Del angel va perdido por mi mal,
Y del que mitigió pena tan cruel.

Idelfonso Igual.

Gacetilla Religiosa

SANTO de HOY.— S. Julian mr. y su esposa Sta. Basilisa vg.

SANTO de MANANA.— S. Nicanor diacono y S. Gonzalo de Amarante.

—CUARENTA HORAS.—

Están en la Iglesia del Seminario Tridentino, durante los dias 6, 7, 8, 9, 10, 11 y 12.

Telégramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid, 6. — «La Patria» afirma contra las declaraciones del «Parlamento» que los centralistas se reunirán con los constitucionales cuando estos abandonen la abstencion.

Segun asegura un diario, la reina Isabel ha escrito cartas á don Alfonso y al señor Cánovas, reiterando las declaraciones hechas en el «Figaro» y protestando contra las declaraciones hechas en el «Figaro» y protestando contra las interpretaciones políticas que se le atribuyen.

El gobierno francés prepara un espléndido regalo á la futura reina.

La reina Cristina y el rey don Francisco de Asis apadrinarán la boda.

Madrid 7. — En la semana próxima el Consejo de Guerra juzgará al brigadier Mariné. Ha sido privado de la gran cruz de San Hermenegildo de que disfrutaba, el brigadier Arbeleche.

Se ha pasado á cada ministerio la relacion de las gracias que se concederán con motivo del fausto suceso.

En el Consejo celebrado hoy, ocupáronse los ministros del presupuesto de Fomento introduciendo

economías; de la apertura de las Cortes y de festejos.

El miércoles presidirá el rey un consejo.

La «Gaceta» publica una real orden aclaratoria á la instrucción de 22 de noviembre de 1873 sobre recursos de alzada.

Es oficial la toma de Soña por los rusos.

Cien mil turcos defienden á Andrinópolis.

Imp. de «La Lucha»
Plaza de las Artes, núm. 39, segundo.

Anuncios.

PARA
Puerto-Rico y

LA SABANA



Vapor Transatlántico español

CASTILLA

Concluida la colocacion de las nuevas calderas, se anuncia fijamente su salida de Barcelona para el día 10 del próximo Enero á las 4 de la tarde; admitiendo pasaje y carga para dichos puntos.

Para informes dirigirse: Pórticos de Xifré, núm. 6, principal, y Cristina, 8, bis, Barcelona.

EL NUEVO
ARTE de AMAR
POR
Pedro Veron

Traducción de TELESFORO CORADA

Librería de MANERO, plaza del Teatro, 7
Barcelona.

Un tomo en 4.º menor, 2 pesetas.

La publicación de este libro en París ha sido un acontecimiento literario de primer orden. Los cuadros de costumbres sociales que contiene, si ponen de manifiesto la gangrena que corroe á cierta parte de aquella sociedad, tan egoísta como sensual, tambien ponen de relieve las dotes de profundo observador que distinguen á Pedro Veron, el que con elegante frase y acerada crítica, ha pintado unos cuadros tan acabado, tan verdaderos, tan gráficos que mas que capitulos de un libro podrian llamarse fotografías sociales. Pedro Veron en su obra *El Nuevo Arte de Amar* ha levantado valientemente el velo de la hipocresía, sacando á la pública vergüenza las miserias del corazón humano, que sin mas objetivo que el goce desenfrenado, corre la pendiente fatal, empujado por el deseo hasta rodar al fondo sepulcral abismo.

Amargas son las verdades que contienen las páginas de este libro y duras las reflexiones que sugiere su lectura; pero como Veron no ha inventado, sino copiado del natural, si las pinturas son fuertes, si el cuadro es horrible, no se culpa al pintor que ha presentado en un marco de rosas el oscuro fondo de la conciencia humana, sino al modelo y á la sociedad que no tiene valor para arrojarse de su seno.

Los pedidos al mismo, Ronda del Norte, 123.

EL FENIX
ESPAÑOL.



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.
Ramo de incendios.

Representación de la provincia de Gerona.
Esta gran Compañía Nacional acaba de organizarse definitivamente la representación de esta provincia confiándola á los señores

V. INARDELL, PUJOLAR Y BOXA.

El importante capital de esta Compañía que la coloca á primera línea de todas las que operan en España, y la honran con que cumple sus compromisos, le han dado tan alta reputacion que es la que mas trabaja hoy en la Península.

Los siniestros pagados por esta Compañía hasta el 31 de Diciembre de 1876 ascienden á la respetable suma de

Rs. vn. 39.965,407'04

Las oficinas de la representación del Fenix Español en esta provincia;—Esparteros 14, entresuelo, Gerona.

LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO de Señoras y Señoritas

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc. Se publica los dias 6, 14, 22, y 30.

Los representantes en esta capital de los Sres. A de Carlos é hijo, de Madrid, son don Vicente Dorca y los señores Marti y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

BILLAR.

Se vende uno en muy buen estado.
En la Imprenta de este periódico darán razon.

CAFÉ muy decente, en paraje céntrico y de buenas condiciones para vender. Razon en la misma administración de este periódico.

INTERESANTE. -- Se compran primeras décimas y novenas del Empréstito, residuos y recibos provisionales del mismo, y se pagan mediante un pequeño descuento los

COUPONS

del Estado que vencerán en 31 Diciembre y 1.º de Enero próximos.
Casa de Cambio de Antonio Mateu plaza del Oli, Estanco Gerona. 24 37

Hay un piano vertical de lance, en muy buen estado de conservación para vender al precio de 70 duros, satisfechos al contado ó á plazos.
Informarán en la relojería de Ridaura, Subida al puente de piedra, número 2.

NUEVOS

Y GRAN REBAJA DE PRECIOS

EN LAS MUY ADELANTADAS aseguradas Y REFORMADAS MAQUINAS PARA COSER

COMPANIA FABRIL SINGER de Nueva York

MAQUINAS PARA COSER de la Compañía SINGER de Nueva York PARA FAMILIAS e INDUSTRIALES

DE LA MUY ACREDITADA y famosa

El nuevo representante invita al público en general se sirva visitar el

UNICO ESTABLECIMIENTO EN ESTA CAPITAL

PLAZA DE LA CONSTITUCION, NUMERO 10.—GERONA.

Los nuevas máquinas de zapatero cosen desde la mas fina muselina hasta 8 dobles de checrin, subiéndolos y bajándolos por escala sin hacer ningun fallo en la puntada cosiendo en todas direcciones con gran ventaja sobre todas las demás de brazo, pues á más de hacer la puntada hermosísima se pueden reemplazar elásticos en botas viejas.

Esta máquina está construida muy ligera, sin hacer ninguna clase de ruido.

Las máquinas para Modistas, Familias y Sastres, amás de hacer una puntada maravillosa se llenan los carretes de la lanzadera sin necesidad de ir nada de la maquinaria, y es la única que borda en 5 torzales y con estambres de todas clases.

A lerta compradores! antes de comprar máquina para coser, no dejéis de visitar al único depósito de la famosa compañía fabril SINGER que tantos adelantos ofrece la maquinaria y condiciones de venta, cual en ninguna otra encontrareis.

Esta casa cuenta con el personal suficiente para atender al instante cualquier incidente que pudiera ocurrir, siendo gratis siempre el servicio que prestan al público nuestros empleados; así mismo contando con toda clase de piezas para un caso no cesario.

Igualmente encontrarán un gran surtido de hilos, agujas, algodones, torzales, piezas sueltas para toda clase de costuras.

ACUDIR, PLAZA DE LA CONSTITUCION, NUM. 10.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL.

relativas al uso de dichos medicamentos

envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo enteroy en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.